
「晚晚被投訴噪音，要我們收檔，這樣如何

成功推動夜經濟？」在加士居道天橋橋底擺檔

唱流行曲20多年的陳先生接受香港文匯報訪

問時表示，2019 年社會事件及新冠疫情先後

打擊廟街發展，但他認為，廟街歌檔仍是全港

獨一無二的表演，深信其魅力不減，只要有得唱，一定有

知音，但希望執法人員能酌情處理噪音問題，以配合夜經

濟。

陳先生憶述，廟街在全盛時期有超過10間歌檔，其後陸

續有歌檔上樓經營歌廳。人棄我取，見有歌檔騰出他就進

駐賣唱，一唱20多年，並成為上址經營時間最長的歌檔，

見證廟街興衰，如今只剩5檔歌檔，「毗鄰數名靚姐唱得

跳得，是因為旺角西洋菜南街（行人專用區）無得做，才

過嚟這邊擺檔。」

他在上址開檔表演琴藝及唱歌，過往檔口前經常有數十人

圍觀聽歌，每點一首歌消費20元，「當然有些豪客畀100元

至數百元，這檔除我自己及肥妹（歌手拍檔）唱歌外，亦歡

迎顧客表演，我們收服務費，一晚亦有逾千元收益。」

在疫情期間，市民開始減少夜生活，加上政府拆卸其檔口

對面的油麻地停車場大廈，以及興建中九龍幹線等因素，廟

街周遭大興土木，他不得不帶着流動無線擴音機周圍擺賣，

好不容易熬過疫情重返廟街，重新累積客源。

最擅長唱英文金曲的陳先生自豪地說，這些表演經得起

時代考驗，「目前不少年輕人也愛懷舊歌，加上巿民晚上

亦要有平民娛樂，廟街歌檔不會咁易式微。」他相信廟街

搞夜巿，可增加人流，帶旺整條廟街，而可否重現夜夜笙

歌的盛世視乎政府部門的協調，「不能一時話要搞活夜經

濟，一時又打擊歌檔。」

他直言，噪音問題一直拖着廟街後腿，「我哋唔奢求唱

到三更半夜，但過去3個月，每晚八點開始多人嚟聽歌之

際，警察就出動，話有附近居民投訴噪音叫我哋收檔，這

裏根本不近民居，九點就叫收檔。」他希望警方先了解歌

檔是否真的造成噪音，以及酌情處理投訴，「不要一個電

話投訴就要我哋收檔。」 ◆香港文匯報記者劉明

歌檔屢遇投訴 冀酌情處理
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特區政府即將推廣廟
街夜市，希望重新展現
該街昔日的繁華。有在
廟街經營各種生意多年

的商戶建議政府從多方面着手，將
廟街轉型，包括整治衞生、安排街
頭表演，以及增設外國美食，以具
備「中西合璧」的香港特色，與內
地競爭。
在廟街經營珠寶金行的呂先生表
示，廟街今時還有看相、唱歌的流動
檔口，特區政府必須保留這些特色，
同時要大力宣傳廟街的歷史和特色，
吸引更多本地市民及旅客到廟街。
「政府如果要推廣廟街夜市，要從幾
方面出發，首先要整治街道衞生、設
置多幾個垃圾桶；其次可以效仿廣東
道，設立小型有燈光的商戶宣傳廣告
牌。」
呂先生提到，早前見過一大早乘坐
高鐵來港的旅客慕名到廟街遊覽，但
現場旅遊設施不足，「旅客席地而坐
吃早餐，政府應該在街邊設立長凳供
街坊及旅客坐。」事實上，街頭街尾
的牌坊位有大片空地，政府應安排團
體作現場表演吸引人流，例如魔術表
演。
在廟街屹立近50年的錶行現任負

責人朱先生向香港文匯報表示，廟街
仍有不少「企街女」，以及售賣成人
用品的店舖，他認為會影響市容，
「有些女士見到會好驚，覺得廟街好
亂而不敢行入來，希望政府規管

吓。」

倡政府與旅社合推廟街行程
他認為廟街有很多特色，包括歷

史悠久的天后廟，以及現時在橋底
的新玉器市場，甚至區內居民推薦
的煲仔飯，都值得特區政府推廣宣
傳，「疫情前有大批東南亞旅客來
廟街，現在仍未完全回歸，政府可
與旅行社商量，多些引導他們走來
廟街，在旅行路線上加入廟街行程
推介。」
朱先生建議廟街的夜市除了本地地

道美食，還應當中西合璧，融入外國
元素，讓少數族裔人士擺檔賣他們當
地的美食，這樣與內地相比才有香港
自己的特色。朱先生與呂先生一樣，
贊同要安排一些街頭表演，「玩街
舞、滑板等，限制時間就不會影響附
近居民。」
在廟街販售飾物和電子產品近6年

的吳小姐表示，疫後人流及生意額大
跌三分之二，「其實我們主要做外國
遊客生意，本地客和內地客不多，以
往外國遊客很少會講價，但疫後外國
遊客已不多，就算有他們也會劈價，
較以往孤寒，因為外地經濟也欠
佳。」
對廟街籌備夜巿，「夜巿成效如

何難估計，但唔試吓點知得唔
得？」她希望特區政府不只向內地
加強宣傳，還要增加海外的宣傳
力度。 ◆香港文匯報記者 張弦
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昔日廟街成追憶昔日廟街成追憶 何日重現舊輝煌何日重現舊輝煌
「睇相街」難敵運勢變化人流稀 檔主自勉「守得雲開見月明」

香港的廟街是香港草根文化的大熔爐，滿載幾代香港人的集體回憶，從上世紀六十

年代開始已是「平民夜總會」，每晚夜夜笙歌，匯聚不同港式小食、經典流行曲，日

間更有中學生成群結隊惠顧街邊檔做平價校服，甚至幫襯無牌牙醫補牙，廟街日與夜

總是繚繞着紅塵氤氳，惟昔日的紙醉金迷漸褪色。在該處「睇相街」擺檔二三十年的

各類占卜術師接受香港文匯報訪問時，懷緬過去不勝唏噓。玄學有句「三十年河東，

三十年河西」正是廟街的寫照，潮流逆轉本是宿命，但他們堅信抵得住順逆流，熬過

底谷，總有江湖再見之時。 ◆香港文匯報記者劉明、張弦
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龍蛇混雜的廟街是香港最富特色的社區，
昔日是市民流連忘返的樂園，由朝玩到

夜，絕無悶場。但先後經歷社會事件及疫
情，廟街的五光十色已褪色、斑駁。香港文
匯報記者日前分別在平日及周末到廟街實地
觀察，發現平日街道上人流疏落，六七成流
動街邊檔在晚上九時起打烊，大廈兩旁的街
舖，除了食肆其餘都已收舖，往日的人聲鼎
沸，如今只剩寂寥和冷清。

熟食巿場旺「睇相街」冷清
即使是周末人流稍為增多，但仍未能回復
昔日人擠人的興旺情況，遊客亦較以往減
少。以廟街近北海街一段為例，仍有多個牌
檔未有營業，人氣最旺是廟街與北海街交界
的臨時熟食小販巿場，場內各食檔座無虛
席，除本地人外還有不少內地和外國遊客光
顧。再橫過北海街到加士居道天橋下的一段
廟街，只見人流稀疏，附近多個睇相攤檔也
未有營業，即使開檔，顧客也疏落。
廟街有條「睇相街」，雲集十多檔中西方算
命、占卜檔位，靈不靈驗不得而知，卻是另類
心理治療。作為廟街最後一檔靈雀占卜師的林
師傅，透過靈雀叼卦預測未來，過去廿多年為
不少失意、迷失路向的善信趨吉避凶。
他坦言，命學有時更似是心靈雞湯，安慰
處於人生谷底的人，即使抽中凶卦，他亦會
轉換角度解籤，說一些「坎坷過後有艇
搭」、「大難不死必有後福」的鼓勵話，無
非都是「人生滿希望，你無希望咩都唔使

做。」
三衰六旺是人的命運，廟街亦逃不過運勢
變化的定律，但向來透過占卜發放正能量的
林師傅卻把廟街目前的低谷和沉寂，視作是
蟄伏，整裝後重新上路，又是一片光明前
路。他曾以靈雀為香港夜經濟占了一卦，籤
文顯示今年難有戲劇性好轉。或許時不我
與，或許時機未成熟，但林師傅深信廟街目
前只是魅力被埋沒，就像皎潔明月被雲霧遮
蔽，守得住就能重見光明，相信明年能漸消
除陰霾。
在加士居道天橋附近擺檔近30年的塔羅牌
檔檔主常歡，縱有預知未來的能耐，也難以
扭轉時代巨輪變遷。她向香港文匯報表示，
以往生意暢旺的光景超乎新一代人的想像，
正幫襯占卜的熟客也插話說：「以前一到假
期，成條街塞滿人，與現時街上冷清情況形
成強烈對比。」

嘆三年疫情令港夜生活不再
採訪當日，常歡下午兩三時開檔。「以往
呢個鐘數周街都係人，我做到天光都有客，
但現在……今非昔比。」她表示，廟街早在
2018年走向下坡，隨後的社會事件和新冠疫
情使廟街一蹶不振，生意每況愈下，「以往
不同年齡及國籍的顧客也愛來廟街朝聖，但
現時就算周六也少人幫襯。」特別是三年疫
情，已令香港夜生活一去不返，「社會復
常，巿民仍未完全改變夜晚待在家的習
慣。」

香港文匯報訊（記者 唐文）每年營運赤字高達七八億元的西九文
化區管理局，正積極籌募企業贊助，並與國泰航空簽訂三年合作協
議，是目前西九收到的最大一筆合作項目。國泰會在貨運、航運及推
廣上支持西九文化區發展。西九文化區管理局行政總裁馮程淑儀昨日
表示，企業贊助佔西九收入來源逾三分之一，今年度募集的贊助額達
2億元，較上個年度增加6.8倍，佔西九收入來源超過三分之一。
西九文化區管理局與國泰航空昨日舉辦合作啟動禮，宣布國泰
成為管理局指定旅遊夥伴，攜手推廣本地文化旅遊，鞏固香港成
為中外文化藝術交流中心。
馮程淑儀表示，西九以自負盈虧方式營運，企業贊助對推動文

化發展重要，今次與國泰簽訂贊助合作協議，是該局規模最大、
價值最高的一項合作。她透露，西九每年營運赤字約七八億元，
今年企業贊助及場地租賃收入有所增加。
國泰集團行政總裁林紹波表示，西九香港故宮館及M+博物館很

多藝術品，都是經由國泰貨運由各地運來香港，不少藝術家的交
流活動，亦是透過國泰航空進行。此外國泰在許多航點都設有辦
公室，會在世界各地對西九文化區進行推廣宣傳，吸引更多內地

和國際旅客來港，參加西九活動。

「夜樂西九」吸引市民遊客
昨日是西九「香港繽紛冬日巡禮」活動的第二個周末，有「夜

樂西九」演出，傍晚海濱匯聚大量市民和遊客。攜女兒前來的譚
女士向香港文匯報表示，喜歡西九一帶的廣闊草地，適合小朋友
玩耍。「在附近坐了一個下午，我還買了啤酒，聖誕氣氛很好，
大家都很開心。」
來自美國的遊客沈先生表示，今次是疫後首次返港，感覺香港

整體變化不大，多了一些新景點，認為值得大力發展。「我覺得
西九一帶和廟街那種夜市很不同，廟街比較傳統，但也有點混
亂，這裏環境整潔，食物攤檔的衞生也不錯，給我印象更好。」
身為遊客，他不介意消費高低，更重視好的旅遊體驗，希望特區
政府開發該區更大的旅遊價值。
與朋友同行的梁先生說，西九海濱景色靚麗，適合夜晚漫步賞

景，自己會不定期前來消閒，但附近飲食收費較貴，通常不會在
此用餐。

西九與國泰簽訂三年合作協議 推廣本地文化旅遊

◆「夜樂西九」傍晚演出，吸引一家大細到場打卡。
香港文匯報記者萬霜靈 攝

◆歌檔檔主陳先生表示，現時每晚近九時便有警方勒令收
檔，嘆生意難做。 香港文匯報記者曾興偉 攝

◆臨時熟食小販巿場坐滿食客，反映美食具吸引力。
香港文匯報記者曾興偉 攝

◆塔羅牌占卜攤檔顧客不多。 香港文匯報記者曾興偉 攝


